



Mot de rentrée



La trêve estivale se termine et j'espère qu'elle vous fut profitable à souhait. Cette nouvelle année universitaire doit nous permettre de poursuivre ce travail collectivement entrepris pour renforcer notre positionnement disciplinaire et également pour partager nos compétences au profit de projets collaboratifs, tel est notre défi.

Des rendez-vous sont déjà pris avec, dès la rentrée le colloque Food & Communication et en mai la 20ème édition des JJC et le colloque Org & Co (28-29 mai). Notre implication pourra être effective dans différentes actions déjà engagées et pour lesquelles le Gériico a été sollicité : structuration de la recherche en lien avec le partenariat signé entre Uilille et les archives départementales du Nord, le projet de GIP "Langu:IA » en partenariat avec le CNRS, une réflexion menée autour des questions de rayonnement culturel, d'innovation pédagogique, de soutien à la recherche ou encore de valorisation de la recherche dans le prolongement des actions menées au sein de la BU SHS AGORA. D'autres chantiers sont à venir et seront sans aucun doute structurants pour le laboratoire. La formalisation de notre implication dans les Programmes Gradués, la sortie de l'EPE, ou au moment de la création de nouveaux instituts à l'image de l'ITES avec d'autres propositions : Démocratie, Energie, Numérique ... dans lesquels nous pouvons être impliqués ou force de propositions.

Le laboratoire est fort de sa diversité et il est un lieu de transmissions. Nous ne doutons pas de l'investissement de chacun.e.s au profit d'un collectif résolument tourné vers l'avenir.

La Direction du laboratoire Gériico.

Gériico'Projet

Projet Mémoire du sport, mémoire du mouvement sportif (Memos)



La problématique générale du projet MEMOS porte sur la conservation de faits ou d'événements constituant des patrimoines culturels souvent proches de la disparition (endangered cultural heritage) : elle traite en particulier de la sauvegarde des mémoires individuelles par leur conversion en traces mémorielles, de leur mise à disposition sous forme de corpus d'archives numériques accessibles à tous, de leur remédiation pour des usages sociaux circonscrits, et de leur mise en scène/installation (trans-médiatique) dans le cadre de lieux de mémoire dédiés.

Le projet MEMOS comprend la recherche fondamentale, la conception et la réalisation de dispositifs innovants et leur évaluation en situation écologique d'usage. L'ensemble de la problématique, traitée et analysée dans une perspective interdisciplinaire (sciences de l'information et de la communication, histoire du sport, sciences du langage, informatique), est appliquée dans le cadre spécifique de la mémoire du sport.

Contact : [Eric Kergosien](#)

En savoir plus

Gériico'Actu

Campagne d'inscription en doctorat 2025-2026



Les candidatures doivent être déposées auprès du laboratoire Gériico **au plus tard le 14 octobre 2025**. Pour toute information sur les modalités de candidature, les étapes à suivre ou les pièces à fournir, vous pouvez vous rapprocher de la direction du laboratoire ou consulter les ressources dédiées sur le site de l'École doctorale SHS.

En savoir plus

Gériico&Co



Comme tous les ans, l'unité de recherche a participé à la semaine du [GIS URFIST](#) en juin 2025 à l'Université Toulouse Capitole, avec en moment fort son conseil du réseau des partenaires.

Le GIS a pour objectifs de renforcer les liens recherche et formation du Réseau URFIST et de soutenir la réalisation de projets de recherche et d'innovation pédagogique en Information Scientifique et Technique.

Au coeur de ce GIS, des [formations](#) à l'échelle nationale en présentiel ou distanciel en IST au sens large : produire, traiter, rechercher, publier de l'information scientifique, faire de la pédagogie en s'appuyant sur l'IST, des formations aux logiciels, langages informatiques, plateformes numériques pour traiter ses données scientifiques.

Les formations sont par moment courtes, et à d'autres moments sous forme de stages de plusieurs jours.

Le public cible est :

- doctorants et jeunes chercheurs,
- chercheurs confirmés,
- ingénieurs d'études et de recherche.

Le réseau des partenaires du GIS URFIST

Comme [vous pourrez le voir](#), dans ce GIS il y a donc l'ensemble de URFIST régionales, le ministère de l'enseignement et de la recherche qui finance et qui participe activement à faire vivre ce groupement, l'INIST par la présence de sa directrice, le CNRS, l'école des chartes, l'ENSSIB, et des universités dont la nôtre, Geriico étant représentant de cette thématique sur le territoire des Hauts-de-France.

Les appels à projets

Le GIS a déjà proposé quatre [appels à projets](#) : en 2017, 2019, 2022 et 2025.

Parmi les projets acceptés sur l'appel 2025, [Geriico va porter ou co-porter les deux suivants](#) :

- [Practicia](#) (24 mois) : portage Camille Prime-Clavier (Université Paris-Nanterre) et [Stéphane Chaudiron](#) pour l'étude des pratiques des professionnel-les de l'information et de la documentation à l'heure de l'Intelligence Artificielle générative,
- [VALORIS](#) : portage [Marianne Duquenne](#) (portage jeune chercheur) et [Joachim Schöpfel](#) pour la valorisation et médiAtion scientifique d'un LabORatoire d'Intérêt Stratégique.

Il y a du nouveau !

Paroles de la JJC - Découvrez 2 interviews



La série *Paroles de la JJC* se poursuit avec deux nouvelles interviews qui viennent enrichir les regards portés sur la Journée des jeunes chercheur-es en SIC. Ce format vidéo met en lumière les expériences, parcours et engagements des intervenant-es de l'édition 2025.

Dans ce nouvel épisode, retrouvez :

- **Jaercio Da Silva**, maître de conférences au laboratoire CARISM (Université Panthéon-Assas), qui revient sur sa participation en tant qu'intervenant invité et propose une réflexion stimulante sur les enjeux critiques de l'intelligence artificielle en SIC.
- **Terrance Abbott**, doctorant à Gériico, qui évoque les pistes de recherche développées autour de son objet d'étude et partage son expérience de jeune chercheur engagé dans les dynamiques du laboratoire.

Les retranscriptions et vidéos de ces entretiens sont à découvrir sur le carnet Hypothèses de la JJC.

[En savoir plus](#)

La vie du labo'

- [10-12 Septembre](#) : Colloque Food and Communication 4e édition ;
- [24 Septembre](#) : Size Matters: Why Scale is the Key Ingredient for OA Publishers.



Laboratoire Gériico

Domaine universitaire du "Pont de Bois" BP 60149, 59653, Villeneuve d'Ascq

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)



Une information à partager pour le prochain numéro de Gériico'Actu ?
[Contactez-nous !](#)